
Protokoll der Delegiertenversammlung des Bezirks Surselva vom 13.3.09 
um 20.15 Uhr in Surcuolm 
 
Traktanden: 

1. Begrüssung und Appell 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der DV vom 12.3.08 
4. Jahresberichte 
5. Jahresrechnung 08 
6. Festsetzung des Jahresbeitrages und der Unkostenbeiträge 
7. Budget 09 
8. Wahlen 
9. Bezirksschiessen 
10. Anträge der Vereine und des Vorstandes 
11. Statuten und Schiessreglement 
12. Beschluss Schussgeld und Stichdoppel 
13. Ehrungen 
14. Varia 
 

 

1. Der Präsident Hubert Tomaschett begrüsst die Anwesenden zur diesjährigen Delegiertenversammlung. 
Entschuldigt haben sich Kevin Brunold Kassier BSV, Robert Brunold Ehrenmitglied und Claudio 
Casanova, ebenfalls Ehrenmitglied. Hubert eröffnet die Sitzung mit einer Gedenkpause an Josef Coray 
aus Ruschein, stellvertretend für alle verstorbenen Bezirksmitglieder.  
Es sind 68 Delegierte anwesend. Das absolute Mehr beträgt demnach 35 Stimmen. 

2. Als Stimmenzähler werden Marco Jemmy, Christian Nold und Roth Lukas gewählt.  

3. Das Protokoll der DV vom 12.3 08 wird genehmigt. 

4. Die Jahresberichte werden von den Ressortchefs abgegeben. Prinzipiell hat alles gut geklappt. Einzelne 
Details sind noch zu korrigieren. Alle Bezirksschiessen sind unfallfrei verlaufen. Die Beteiligung am 
Wettschiessen J/JJ war beinahe 100%.  Reto bedankt sich bei den Sponsoren der Wanderpreise. Mario 
bedankt sich für die Gastfreundschaft auf den Pistolenschiessständen. Die neuen Disziplinen G50 und 
G10 konnten ebenfalls erfolgreich durchgeführt werden. 
Der Präsident erwähnt in seinem Jahresbericht besonders die positiven Aspekte der Fusion, die 
verschiedenen Schiessanlässe, welche betreffend Beteiligung nicht alle sehr gut waren und gibt einen 
Überblick über verschiedene sehr gute Resultate welche von Schützen aus dem Bezirk erzielt wurden. 
Ebenso gibt er einen Einblick in die Tätigkeiten des Bezirksvorstandes und einen Ausblick auf die 
Zukunft des Schiesssports. Altes überdenken, Neues aufnehmen, Bewährtes beibehalten und 
Traditionen nicht vernachlässigen lautet die Devise. 
Vom kantonalen Verband ist Andres Rapold anwesend. Er überbringt die Grüsse des BSV. Mit einigen 
Worten fasst er die wichtigsten Beschlüsse zusammen: 

a. Die Ausführungsbestimmungen des Bezirksmatches wurden wieder den einzelnen Bezirken 
übergeben. Die Schusszahl wurde auf den alten Stand von 30 Schuss gesenkt. 

b. In naher Zukunft wird es eine kantonale Schiessanlage auf dem Rossboden geben. Ebenso wird es 
verschiedene regionale Schiessanlagen geben. Hierzu werden bei Bautätigkeiten Gelder 
gesprochen. Im Bezirk Surselva wird diese regionale Schiessanlage in Pardiala sein. 

c. Bei den kleinen Schiessanlagen wird es grössere Veränderungen geben. 

d. Die Bezirke haben neu die Möglichkeit die Homepage des BSV zu nutzen. 

e. Ebenso beschreibt er die neue Finanzierungsstruktur des BSV und die neue Zusammenstellung des 
Vorstandes. 

f. Das 50. Calvenschiessen findet dieses Jahr in Davos statt. 

5. Toni präsentiert die Jahresrechnung 08. Diese schliesst mit einem positiven Ergebnis ab. Die 
Zahlungsmoral in den Vereinen ist sehr gut, dafür bedankt sich der Kassier. Robert Caminada 
repräsentiert die Rechnungsrevisoren und gibt deren Bericht ab. Er beantragt die Jahresrechnung zu 
genehmigen. Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen. Besten dank an Toni. 



6. Jahresbeiträge. Der Vorstand beantragt die Beiträge auf 12.- zu heben, dafür werden für Jugendliche 
und Junioren keine Beiträge erhoben. Der Antrag wird angenommen. Die Kilometerentschädigung für 
die Vorstandsmitglieder wird auf -.60 Fr. belassen. 

7. Toni präsentiert das Budget 09. In groben Zügen stellt sich dieses wie im letzten Jahr zusammen. Für 
das Jahr 09 wird besonders darauf geachtet, dass die verschiedenen Schiessanlässe selbsttragend sein 
sollten. Weitere Ausführungen dazu werden unter Traktandum 10 behandelt. Das Budget wird wie 
vorliegend genehmigt. 

8. Wahlen: Zur Wiederwahl stehen Peter Dubler, Tresa Schuoler, Reto Collenberg, Giusep Blumenthal. 
Alle werden wiedergewählt. Hans Stucki wird ebenfalls für eine weitere Amtsperiode als 
Rechnungsrevisor gewählt. 

9. Die Schiesstätigkeiten finden gemäss Publikation auf der Homepage statt. Folgende Änderungen sind 
noch zu implementieren: 

a. Feldschiessen: 

I. Desertina Muster führt das Feldschiessen in Sedrun durch. Ein Infoabend wird durch Tresa 
Schuoler am 6.5.09 durchgeführt 

II. Vorschiessen Pistole Pardiala am 29.5 statt 27.5. 

b. Bezirksmatch Final: 

I. G50 in Disentis Termin wird bekanntgegeben. 

c. Wettschiessen J/JJ: 

I. Reto klärt mit den JS-Leitern ab, ob und in welcher Form ein Alkoholausschankverbot 
bestehen bleiben soll. 

d. Surselvastich G50: 

I. Termin wird bekanntgegeben. 

10. Seitens der Vereine sind keine Anträge eingegangen. Vom Vorstand wird folgender Antrag zur 
Diskussion gestellt: Das Feldschiessen soll ebenfalls kostendeckend sein. Um das herrschende Defizit 
zu decken soll neu ein Beitrag von den Vereinen gezahlt werden. Dieser beträgt pro 300m-Schütze 4.- 
und pro Pistolenschützen 2.-. Der Betrag wird jährlich an der DV festgelegt. Der Gegenvorschlag von 
Ottmar Wetzel lautet, je 2.- Beitrag zu verlangen und die Situation anhand der nächsten Jahresrechnung 
neu zu bewerten. Nach einigen Diskussionen wird über die Anträge abgestimmt. Der Antrag des 
Vorstandes wird angenommen. 

11. Statuten und Schiessreglement: Hubert präsentiert die Änderungen der beiden Dokumente. Er weist 
darauf hin, dass das Schiessreglement zur DV 2010 für alle Disziplinen einzeln erarbeitet werden soll, 
da das vorliegende Reglement relativ unübersichtlich ist. Leonard Casutt schlägt vor am Surselvastich 
Final dem besten Schützen der Kategorie J und V eine Kranzkarte abzugeben. Die Änderungen sowie 
der Vorschlag von Leonard werden angenommen. 

12. Die Schussgelder und Doppelgelder werden wie folgt festgelegt: 

a. G300m = -.20 Fr. 

b. P25/50m = -.10 Fr. 

c. G50m = -.10 Fr. 

d. G10m und P10m = -.02 Fr 

e. EWS 14.- Fr. 

f. FS G300m = 4.- Fr. P25/50m = 2.- Fr. 

g. Match Heimrunde 20.- Fr., Final 10.- Fr. 

h. Surselvastich Heimrunde 13.- Fr., Final 10.- Fr. 

13. Ehrungen gibt es keine. Die verschiedenen Feldmeisterschaftsmedaillen und Verdienstmedaillen 
werden anlässlich des Absendeabends abgegeben. 

14. Die nächste DV findet am 12.3.2010 statt und wird vom Schützenverein Rofna durchgeführt 



15. Unter Varia erklärt Hubert noch kurz den Ablauf des Absendeabends. Weiter gibt es verschiedene 
Wortmeldungen: 

a. Herbert Wetzel: „Das Vorgehen des SSV betr. Lizenzen ist sehr unbefriedigend.“ 

b. Hans Stucki: „Mit jedem Franken, die die Lizenz steigt gehen Schützen verloren!!“ Dies entspricht 
der Meinung vieler, was mit Applaus bestätigt wird. 

c. Mario Schwarz als Calvenschützenrat weist ebenfalls auf das Calvenschiessen hin und macht auf 
die Tradition dieses Anlasses aufmerksam. Es ist bedauerlich, dass aus dem Kanton GR eine solch 
tiefe Beteiligung besteht 

Fabian Vincenz als Schiessoffizier erläutert, dass die Neuerungen betr. Schiesskommission werden erst 
am 14.3.09 bekanntgegeben werden, deshalb wurde keine Konferenz einberufen. Die Administration 
wird ab sofort nur noch elektronisch entgegengenommen. Für Fragen stehen die Mitgleider der 
Schiesskommissionen zur Verfügung. 

 
Hubert schliesst die Sitzung um 22.25 Uhr. 
    
 
   Der Aktuar 
 
   P. Dubler 


